

VAMOS DE EXCURSIÓN

PROPUESTA DE IDEA

Rama: SCOUTS
13 - 15 años

Áreas: CORPORALIDAD y
ESPIRITUALIDAD

SUGERIMOS LEER ANTES DE REALIZAR ESTA ACTIVIDAD

- Esta propuesta es solamente un "*disparador*" de ideas, no intentes realizarla textualmente, adáptala a la realidad de tu unidad.
-
- Para transformar un objetivo en una actividad desafiante, útil, recompensante, atractiva y segura te sugerimos seguir cinco pasos.
- Los 5 pasos que seguiremos son:
 - + Presentar el objetivo redactado de forma simple para los jóvenes.
 - + Presentar un relato de un explorador relacionado con el objetivo.
 - + Relacionar el testimonio del explorador con el contenido técnico elegido.
 - + Presentar el contenido técnico relacionado con el objetivo.
- + Proponer una actividad.

CONTRIBUYE AL LOGRO DE LOS SIGUIENTES OBJETIVOS EDUCATIVOS

- Área Corporalidad
- (11 a 13) Participo en los juegos, excursiones y campamentos que organiza mi patrulla.
- (13 a 15) Ayudo a preparar los juegos, excursiones y campamentos de mi patrulla y mi Unidad.
-
- Área Espiritualidad
- (11 a 13) Reflexiono con mi patrulla cuando hacemos excursiones o campamentos.
- (13 a 15) Preparo y conduzco algunas de las actividades que nos ayudan a descubrir a Dios en la naturaleza..

DESCRIPCIÓN DE LA ACTIVIDAD

+++++

+ Presentar el objetivo redactado de forma simple para los jóvenes.

+++++

Participo en los juegos, excursiones y campamentos que organiza mi patrulla.
Reflexiono con mi patrulla cuando hacemos excursiones o campamentos.

Ayudo a preparar los juegos, excursiones y campamentos de mi patrulla y mi Unidad.
Preparo y conduzco algunas de las actividades que nos ayudan a descubrir a Dios en la naturaleza.

+++++

+ Presentar un relato de un explorador relacionado con el objetivo.

+++++

Nota para el dirigente: Como incentivo se puede proponer a las patrullas un trabajo previo de investigación sobre Ernest Shackleton y su expedición.

Texto sugerido para introducir el relato:

+++++

Decidido a buscar ayuda para sus compañeros atrapados en la isla Elefante, Ernest Shackleton junto a otros cinco integrantes de la expedición, salieron de excursión en busca de socorro.

Navegaron en un bote precario durante 17 días, en medio de terribles tormentas y mojados continuamente por el frio mar antártico.

Cuando llegaron a la Isla San Pedro, continuaron el viaje a pie hasta un refugio de balleneros donde encontraron ayuda para rescatar a todos los integrantes de su expedición.

En su bitácora Shackleton escribió:

"Cuando miro hacia atrás esos días, no me cabe duda de que la Providencia nos ha guiado, no sólo a través de los campos de nieve sino a través del mar picado y blanco que separaba isla Elefante del punto de desembarco en San Pedro. Sé que durante esa larga y extenuante marcha de treinta y seis horas por las montañas sin nombre y los glaciares de San Pedro, a menudo me pareció que éramos no tres sino cuatro. No dije nada a mis compañeros en aquel momento, pero después Worsley me dijo: 'Jefe, tuve la curiosa sensación de que había otra persona con nosotros'. Crean me confesó haber tenido la misma impresión."

(este texto puede entregarse a los scouts escrito a mano, sobre un papel que simule la hoja de una bitácora)

+++++

+ Relacionar el testimonio del explorador con el contenido técnico elegido.

+++++

En tus excursiones y campamentos de patrulla, ¿has sentido alguna vez esa presencia de la que habla Shackleton?

+++++

+ Proponer una actividad.

+++++

ACTIVIDAD: Marcha en silencio

+++++

Para los scouts la naturaleza no es solo el sitio donde realizar nuestras actividades y divertirnos, es también el lugar en dónde, si afinamos nuestros sentidos, podemos descubrir la presencia de Dios.

Pero a veces sucede que llevamos a nuestra excursiones los apuros, los sonidos y las preocupaciones de la ciudad, corremos de aquí para allá intentando hacer todas las actividades que nos propusimos, "contaminamos" el lugar con nuestros gritos y en ese vértigo nos perdemos de ver y escuchar como Dios nos habla a través de la naturaleza que nos rodea.

Te proponemos que organicen una excursión de patrulla en la que intenten hacer todo el recorrido en el mayor silencio que puedan. Traten de moverse en el terreno tan silenciosamente como si no estuviesen allí. Al mismo tiempo, afinen los sentidos intentando captar los olores, los sonidos, los movimientos, los colores y las formas que encuentren a nuestro paso.

Prueben hacer una parte del recorrido lo más lento que puedan, como en cámara lenta, como si todo a su alrededor también se moviese en cámara lenta, como si el tiempo no existiese.

Esto les servirá para captar cosas que muchas veces nos pasan desapercibidas por la velocidad y el ruido con que hacemos nuestras actividades.

RECUPERACION DE LA EXPERIENCIA Y REFLEXION:

+++++

Luego de la actividad los invitamos a reflexionar sobre aspectos como:

¿Qué cosas sintieron? ¿Qué cosas percibieron? ¿Les dio mucho trabajo guardar silencio y moverse lentamente? ¿Qué han aprendido? ¿Han descubierto algo que crean es la huella de Dios en la naturaleza?

ILUMINACION:

+++++

Cada uno según la confesión religiosa que profesa iluminará la actividad realizada a partir de un texto que destaque la huella de Dios en la naturaleza.

Por ejemplo: Francisco de Asís se maravillaba viendo en la naturaleza la obra de Dios y le dedicaba al Señor una bellísima oración que se llama "Cántico de las Criaturas".

Consulta a tu asesor religioso sobre el texto más adecuado para las creencias de los jóvenes de tu unidad.

LUGARES SUGERIDOS:

+++++

Esta actividad puede realizarse en campamento. También puede ser parte de una excursión a un lugar natural.

A los que viven cerca de Buenos Aires (o piensan visitarla en sus campamentos de verano), los invitamos a conocer la Reserva Ecológica "Costanera Sur".

Queda en la Av. Tristán Achával Rodríguez 1550 (informes al Tel: 4315-1320/ 4129).

Te acercan los colectivos de las líneas 20, 29, 86.

La reserva es un espacio verde de 360 hectáreas con características únicas dentro de la Ciudad de Bs As. Sus terrenos fueron ganados al río y rellenados artificialmente, y con los años se estableció en forma espontánea una gran cantidad de especies vegetales típicas del Litoral y la ribera rioplatense, y la fauna característica de las lagunas y bañados pampeanos.

Sugerimos aprovechar las visitas guiadas que se realizan los sábados, domingos y feriados a las 10.30 y a las 15.30 hs.

Informes e inscripción: lunes a viernes a partir de las 8.30 hs en el teléfono gratuito 0800-4445343 o en el (011) 4893-1588/1597

IDEA PROPUESTA POR:	LUGAR Y FECHA
Dirección de Programa de Jóvenes, Scouts de Argentina	Buenos Aires, Argentina, 01 de diciembre de 2006 (10° aniversario de Scouts de Argentina)